

Solemne apertura de las conversaciones hispanomarroquíes en el palacio de El Pardo

"España, pone toda su voluntad y su espíritu de servicio, para hacer efectiva la independencia marroquí", dijo Franco a Mohamed V

MADRID.— Poco después de las cinco de la tarde llegó al palacio de El Pardo S. M. el Sultán Mohamed V, acompañado del príncipe Muley Hassan, varios miembros de su Gobierno y otros componentes del séquito.

El Sultán, con Su Excelencia el Jefe del Estado, se dirigió al salón de Consejos, donde había celebrarse la solemne sesión de apertura de las conversaciones hispanomarroquíes.

A la derecha del Caudillo tomaron asiento los ministros de

Asuntos Exteriores, Ejército y subsecretario de la Presidencia y a la izquierda, los de Justicia, secretario general del Movimiento y Alto Comisario de España en Marruecos.

El Sultán, que se hallaba frente del Caudillo tenía a su derecha a S. A. I. el príncipe Muley Hassan, y a su izquierda, al jefe del Gobierno marroquí, además de otros miembros de su Gobierno e ilustres personalidades del séquito.

Abierta la sesión, Su Majestad Imperial dió lectura en lengua

"Estamos seguros de que España, que supo colocarse al lado de Marruecos en momentos difíciles, corresponderá a nuestros deseos con su caballerosidad y su gallarda nobleza", afirmó el Sultán

árabe a su declaración oficial, que inmediatamente fué traducida al español.

A continuación, Su Excelencia el Jefe del Estado dió igualmente lectura a su declaración que asimismo fué traducida a la lengua árabe.

Terminados ambos discursos, se dió por finalizado este solemne acto, acompañando Su Excelencia el Jefe del Estado al Sultán de Marruecos hasta la puerta de la antecámara, donde se despidieron con mutuas muestras de afecto.

El Sultán de Marruecos ha visitado esta mañana El Escorial

Le acompañaba el ministro de Educación Nacional, el Príncipe heredero, séquito y otras personalidades

Mohamed V recibió los cariñosos aplausos de la multitud allí congregada

SAN LORENZO DE EL ESCORIAL, 6.— A las once y diez de la mañana de hoy, llegó a esta ciudad Su Alteza Imperial el Sultán de Marruecos Mohamed V, acompañado por el ministro español de Educación Nacional, don Jesús Rubio; el príncipe heredero, Muley Hassan; el director general de Marruecos y Colonias, general Díaz de Villegas, miembros del séquito y otras personalidades.

La ciudad aparecía engalanada y, como el comercio cerró sus puertas, daban la impresión de ser un día de fiesta.

Desde antes de la hora de la llegada del Sultán, un numeroso público se fué agolpando en los alrededores del Real Monasterio de San Lorenzo, tributando a Su Majestad Imperial un cariñoso recibimiento, entre calurosos aplausos.

El Soberano de Marruecos fué recibido en la puerta del histórico edificio por Su Alteza Imperial el Jefe de la Zona de Marruecos español, el padre prior del Monasterio, autoridades madrileñas y escorialenses y otras personalidades, jerarquías y representaciones.

En dicho lugar se encontraba formada una compañía del Regimiento de Carros de Combate, número 26, que rindió los correspondientes honores militares.

Lotería Nacional

Premios mayores del sorteo de hoy

MADRID, 6.— En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en la mañana de hoy, han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

Primero, 26 881, premiado con 1.000.000 de pesetas, que ha correspondido a Córdoba, Alicante, Sevilla y Las Palmas.
Segundo, 45.908, premiado con 500.000 pesetas, que ha correspondido a Barcelona.
Tercero, 4.180, premiado con 250.000 pesetas, que ha correspondido a San Martín y Málaga.
Y, premiados con 15.000 pesetas, los números siguientes: 45 032, 46 640, 34 848, 34 030, 42 269, 11.214, 15 789, 51.158, 29.045 y 6 279.—(Cifra).

stiendo revistada por el Sultán a los acordes de los himnos nacionales de España y de Marruecos.

Seguidamente, Mohamed V, penetró en el Palacio de los Reyes, entre dos filas de niños del Colegio «Alfonso XII», que aclamaron al ilustre visitante, quien, una vez en el interior de la basílica, contempló la tumba de José Antonio y visitó después las habitaciones de Felipe II.

Después recorrió el Panteón de los Reyes e Infantes y examinó diversos manuscritos en lengua árabe, que se conservan en el Archivo. También firmó el Sultán, en el libro destinado a recoger las firmas de los árabes ilustres que visitan el Monasterio.

Poco tiempo después, Su Majestad Imperial, emprendió el regreso a Madrid, acompañado por el ministro español de Educación Nacional y demás personalidades.—(Cifra.)

Ceuta y Melilla, ciudades españolas de gran porvenir

MADRID.— Las negociaciones hispano-marroquíes ponen de actualidad a dos ciudades españolas, Ceuta y Melilla, enclavadas en el Protectorado y que, naturalmente, quedan al margen de los acuerdos que se adopten. Ambas plazas de soberanía se rigen por las normas administrativas y, en lo eclesiástico, Melilla depende de Málaga, y Ceuta, de Cádiz.

Ceuta ha sido, sucesivamente, cartaginesa, romana, árabe y capital de Rif independiente. La conquistaron los portugueses en 1.415 y, al separarse Portugal de España, Ceuta optó libre y entusiastamente por seguir siendo española, como lo había sido con los godos y bajo el Califato de Córdoba. Tiene un buen puerto, campo exterior de unos veinte kilómetros cuadrados y una población de unos sesenta mil habitantes. Melilla fué mercado fenicio y la conquistó España en 1.497, formando, hasta el año 1.557 parte del feudo del duque de Medina-Sodona. Su superficie es de unos doce kilómetros cuadrados y su población, casi toda ella española, de más de ochenta mil habitantes.

Ciudades, ambas, sin grandes

Esta tarde el Sultán de Marruecos, ofreció un almuerzo en honor del Generalísimo Franco

Al acto celebrado en el palacio de la Moncloa, asistieron ministros y altas personalidades españolas y marroquíes

MADRID, 6.— En las primeras horas de la tarde de hoy, se ha celebrado en el palacio de la Moncloa, el almuerzo ofrecido por Su Majestad Imperial el Sultán de Marruecos, Mohamed V, en honor de Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo Franco,

al que también asistieron los ministros españoles y marroquíes, el Jefe de la Zona española de Marruecos, Alto Comisario de España en Marruecos, los jefes y segundos jefes de las Casa Militar y Civil del Caudillo, y otras destacadas personalidades españolas y marroquíes.—(Cifra).

Súbita agravación en Palestina

En El Cairo hablan de 41 muertos y 130 heridos propios

Urgente llamamiento de Burns para que cesen las hostilidades

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS (Nueva York).— Egipto ha acusado a Israel de haber realizado una incursión proyectada de antemano contra ciudades egipcias en la zona de Gaza, ocasionando la muerte a 33 personas e hiriendo a 92.

En carta dirigida al Consejo de Seguridad de la O. N. U., Egipto acusa a Israel de haber realizado una serie de ataques, proyectados de antemano, contra cuatro ciudades egipcias situadas en la zona de Gaza.

En la nota indica que hubo que lamentar 126 víctimas en la población civil, entre muertos y heridos, y además que siete miembros de las fuerzas armadas egipcias resultaron heridos.—EFE.

Aumenta a 41 el número de muertos

EL CAIRO.— Un portavoz egipcio ha anunciado esta noche que en el día de ayer, y en diferentes encuentros a lo largo de la frontera árabe-israelí, se han producido 41 árabes muertos y 130 heridos. Agregó que los muertos, que eran elementos civiles, resultaron alcanzados por el cañoneo de la artillería israelí, que ha arrasado tres poblados del pasillo de Gaza.

Se trata de la acción más grave que tiene lugar en la lucha entre israelíes y egipcios desde que las fuerzas de Israel dieron muerte a unos 50 sirios en las proximidades del mar de Tiberiade, a principios del año actual.

Llamamiento urgente de Burns

JERUSALEN.— El general E. L. M. Burns, jefe de la Comisión de supervisión de la tregua en Palestina, hizo un llamamiento a Egipto e Israel para que cesaran todas las hostilidades a lo largo del pasillo de Gaza antes de la medianoche de ayer.—EFE.

Possibilidad de graves consecuencias, dice Israel

TEL AVIV.— El ministro israelí de Asuntos Exteriores, Moche Charret, ha enviado con carácter urgente una carta al supervisor de la tregua, general Burns, en la que se protesta por supuestos ataques egipcios contra los establecimientos israelíes a lo largo de la zona de Gaza. El ministro israelí dice en su carta que «a menos que cesen los ataques egipcios, se producirán graves consecuencias», y que «Israel se reserva, como es lógico, libertad de acción en su autodefensa».—EFE.

Tres millones ha producido un cuplé

MADRID.— Frecuentemente nos dejamos sorprender ante figuras extranjeras «elaboradas por

la propaganda» y desconocemos a los que, con mayores méritos, se ocultan bajo un sincero manto de modestia. Tal es el caso del maestro Castellano, que tal vez usted, lector, tampoco sepa quien es. Pues es nada menos que el autor de canciones tan conocidas como «El cordón de mi corpiño», «Cielo andaluz», «Dime por qué», etc., que han dado la vuelta al mundo.

La que mayor éxito ha alcanzado ha sido «La morena de mi copa», que le ha dado ya casi tres millones de pesetas por derechos de autor. La compuso en 1939 en una circunstancia dramática. Este campechano músico granadino, que llegó a Madrid con quince céntimos por todo caudal, recibió un suculento paquete de chorizos, tocino, legumbres... y se dió tal «jartá», que la digestión para su estómago poco acostumbrado entonces a la abundancia, le resultó penosísima. Y como no podía dormir, con una mano en la sobrecargada viscera y otra sobre el piano, empezó a poner música a la letra que le había entregado Alfonso Jofre. Y gracias a aquella indigestión, ha podido después comer todos los días.—(Argos).

En riña pierde un contendiente la oreja derecha y la izquierda el otro

CORDOBA.— En El Viso discutieron por cuestiones familiares; cuando tomaban unas copas Santiago Díaz y su cuñado Manuel Ponte. Se acometieron, y éste último dió un mordisco a su contrincante arrancándole la oreja izquierda. Por su parte Santiago dió otro mordisco a su cuñado quitándole la oreja derecha.—

JAMOUR! ¡La media que dura dos años, y si quiere una rebeca confeccionada pronto y bien, en...
GUTIERREZ

LA SITUACION INTERNACIONAL APERTURA DE UNAS NEGOCIACIONES

Cordialidad y sinceridad mutuas REPERCUSION EN EL MUNDO

A través de los discursos pronunciados por el Sultán de Marruecos y por nuestro Caudillo en el solemne acto de apertura de las negociaciones hispanomarroquíes se ha puesto de manifiesto, dentro de la máxima cordialidad y sinceridad, la identidad sustancial de puntos de vista entre las dos partes que permite augurar los más brillantes resultados a estas negociaciones. Marruecos, por boca de Mohamed V su legítimo Soberano, desea vehementemente ver restablecida la unidad administrativa del Imperio «símbolo de una era desvanecida para siempre: la de la tutela y del protectorado». España, por boca de nuestro Caudillo, ha hecho de ese restablecimiento de la unidad del Imperio y de la previsión de esta hora de la independencia el criterio máximo de orientación en su conducta. Marruecos fué dividido administrativamente por los poderosos de aquella ocasión, de espaldas a España, como recuerda Franco.

En el desempeño de su misión nuestro país ha sido consecuente con su tradicional respeto a la personalidad internacional marroquí, pues en el ejercicio de su acción protectora ha podido evi-

tar que esta acción pudiese ser adulterada o se pusiese al servicio de fines distintos para el que fué instituida. Por ello cuando transcurridos treinta años de paz ininterrumpida los anhelos del pueblo marroquí se ven consagrados por la proclamación que el Sultán de Marruecos ha hecho de su independencia, la nación española pone toda su voluntad y su espíritu de servicio en hacerla efectiva. La prensa extranjera concentra su atención en este asunto, escribiendo: «El General Franco, a quien el mundo árabe siempre ha considerado con esperanza y con fe, no le ha defraudado».

Esta visita aumentará el prestigio de España y del Occidente entre los árabes.

La prensa griega publica grandes elogios del Generalísimo Franco por sus dotes de gran estadista y por su generosidad al resolver el futuro de las relaciones hispanomarroquíes con tanto espíritu de sensatez y de nobleza. El ejemplo que España da en esta materia, dicen los periódicos, debería ser imitado por otros países, que pretenden presentarse hipócritamente como paladines de la democracia y defensores de la libertad.

